

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 SIMPULAN

5.1.1 Simpulan Umum

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan pada bab sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa perpustakaan keliling Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Kota Bandung memiliki peran yang baik dalam pemenuhan fungsi rekreatif bagi pemustaka. Dan berdasarkan uji hipotesis, peran perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif berada pada tingkatan kuat. Hal ini menunjukkan bahwa perpustakaan memang dapat memenuhi fungsi rekreatif selain fungsi yang lainnya (informatif, edukatif, riset, kultural, penyimpanan, dan pengambilan keputusan). Selain itu, besar kontribusi peran layanan perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif berada pada kategori kecil, sedangkan sisanya dipengaruhi oleh fungsi perpustakaan lainnya yang tidak diteliti.

5.1.2 Simpulan Khusus

Adapun simpulan khusus dalam penelitian ini yang akan dijabarkan sebagai berikut:

- 1) Peran gedung atau ruang perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif bagi pemustaka

Pada sub variabel gedung atau ruang perpustakaan berada dalam kategori baik, hal ini berdasarkan penilaian pemustaka yang ditemui oleh peneliti yang diukur melalui lokasi gedung (ruang) perpustakaan dan jenis kendaraan perpustakaan keliling. Gedung (ruang) perpustakaan ini dapat memenuhi fungsi rekreatif bagi pemustaka yang dilihat dari jawaban responden mengenai aspek sosial dari fungsi rekreatif. Aspek sosial ini terkait dengan hubungan pemustaka dengan orang lain yang berada di lingkungan perpustakaan keliling.

- 2) Peran fasilitas perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif bagi pemustaka

Fasilitas perpustakaan keliling Dispusip Kota Bandung berada dalam kategori baik, hal ini berdasarkan penilaian pemustaka perpustakaan keliling yang diukur dari kenyamanan tempat baca dan rak koleksi perpustakaan keliling. Fasilitas ini dimanfaatkan oleh pemustaka dengan sebaik-baiknya, walaupun fasilitas yang disediakan perpustakaan keliling Dispusip Kota Bandung sangat terbatas. Fasilitas perpustakaan keliling ini dapat memenuhi fungsi rekreatif bagi pemustaka yang dilihat dari jawaban responden mengenai aspek fisik dari fungsi rekreatif. aspek fisik terkait dengan ketertarikan pemustaka terhadap fisik perpustakaan keliling.

- 3) Peran koleksi perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif bagi pemustaka

Ketersediaan koleksi perpustakaan keliling Dispusip Kota Bandung memiliki berbagai jenis koleksi yang beragam, kelengkapan koleksi, kemutakhiran koleksi, dan kondisi koleksi yang berada pada kategori baik. Hal ini berdasarkan penilaian pemustaka perpustakaan keliling yang memanfaatkan koleksi untuk memenuhi fungsi rekreatif perpustakaan. Dalam pemenuhan fungsi rekreatif, aspek psikologi memiliki keterkaitan dengan koleksi perpustakaan keliling. Aspek ini terkait dengan pemanfaatan koleksi sebagai bahan bacaan hiburan sehingga fungsi rekreatif dapat terpenuhi dengan baik.

- 4) Peran sumber daya manusia perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif bagi pemustaka

Suatu perpustakaan tidak akan berjalan tanpa adanya sumber daya manusia perpustakaan. Di perpustakaan keliling, pengelola memiliki peranan yang cukup penting dalam menyediakan koleksi perpustakaan keliling. Pengelola perpustakaan keliling harus memiliki kompetensi profesional dan kompetensi individual yang dikembangkan dalam dirinya. Berdasarkan penilaian pemustaka, pengelola perpustakaan keliling berada dalam kategori baik dalam memberikan pelayanan perpustakaan keliling.

- 5) Peran layanan perpustakaan keliling terhadap pemenuhan fungsi rekreatif bagi pemustaka

Layanan perpustakaan keliling merupakan layanan yang lebih dekat ke masyarakat yang kurang memiliki akses ke perpustakaan umum. Pada perpustakaan keliling Dispusip Kota Bandung, sasaran layanan yang diberikan yaitu berada di ruang publik seperti *car free day* pada hari Minggu. Pada lokasi ini, perpustakaan keliling berperan dalam pemenuhan fungsi rekreatif karena pengunjung yang datang memiliki tujuan yang berbeda-beda. Mereka sengaja meluangkan waktu setelah bekerja pada hari Senin sampai Sabtu, dan pada hari Minggu mereka memilih untuk mengisi waktu liburan dengan mengunjungi perpustakaan keliling. Berdasarkan penilaian pemustaka (responden), layanan perpustakaan keliling Dispusip Kota Bandung berada dalam kategori baik. Indikator yang dinilai yaitu sistem layanan, jam layanan dan administrasi perpustakaan.

Sub variabel layanan merupakan sub variabel yang memiliki peran yang sangat baik terhadap pemenuhan fungsi rekreatif dibandingkan dengan sub variabel lainnya. Hal tersebut juga dapat dilihat pada perpustakaan keliling Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Kota Bandung, perpustakaan keliling ini memberikan layanan dengan cara mendatangi ruang publik yang ramai dikunjungi oleh masyarakat. Hal tersebut untuk memenuhi fungsi rekreatif perpustakaan bagi pemustaka.

5.2 IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan terdapat beberapa rekomendasi dan implikasinya yang ingin disampaikan, diantaranya sebagai berikut:

5.2.1 Bagi Perpustakaan Keliling Dinas Perpustakaan dan Kearsipan Kota Bandung

Diharapkannya setelah diadakannya penelitian ini perpustakaan keliling lebih dapat meningkatkan pelayanan khususnya dalam memenuhi fungsi rekreatif di perpustakaan, sehingga perpustakaan dapat dimanfaatkan secara optimal. Perealisasiannya dapat dilakukan dengan menambah lokasi pelaksanaan perpustakaan keliling dan waktu pelaksanaan yang secara rutin dilakukan agar masyarakat dapat memanfaatkan layanan perpustakaan keliling saat ia kurang

memiliki akses ke perpustakaan umum. Dan juga perpustakaan keliling dapat menambah kuantitas fasilitasnya agar dapat terpenuhinya fungsi rekreatif bagi pemustaka.

5.2.2 Bagi pengelola perpustakaan keliling

Diharapkan setelah diadakannya penelitian ini, pengelola perpustakaan keliling lebih dapat meningkatkan kinerja dan dapat mengembangkan potensi dirinya. Sehingga saat pemustaka menemui kesulitan, pengelola perpustakaan keliling tanggap dalam membantu permasalahannya. Realisasinya dapat dilakukan melalui pelatihan tentang perpustakaan agar pengelola perpustakaan keliling lebih memahami tentang ilmu perpustakaan.

5.2.3 Bagi peneliti selanjutnya

Kajian penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran bagi peneliti selanjutnya untuk mengkaji lebih dalam lagi mengenai permasalahan di perpustakaan keliling khususnya berkenaan dengan sumber daya manusia dan fasilitas perpustakaan keliling.